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令和４年第３回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

８月１５日 

９:００ 

 １ 高校生等医療費助成

事業について 

① 対象者や事業効果について 

② 市財政への影響と無償化について 

③ 課題と今後の取組について 

    

  ２ 広報について ① 市報の連載企画の取組について 

② 市報の連載企画の目指す効果について 

③ 今後考えられる市報・ＨＰ・その他の取組につ

いて 

２．根岸 聡彦 

８月１５日 

９:０１ 

 １ 市の公共施設について ① 市の公共施設の現状について 

 ア 市内公共施設の老朽化に対する認識は 

② 東大和市公共施設再編計画について 

 ア まちづくりにおける本計画の位置付けは 

 イ 本計画が目指す目標と実現に向けた手だては 

    

  ２ 市の用途地域について ① 市の用途地域の現状について 

 ア 市内における各用途地域の割合は 

 イ 現在の用途地域となった沿革・背景は 

② 将来的な用途地域の変更について 

 ア まちづくりにおける用途地域の変更に対する

市の認識は 

 イ 用途地域を変更するために必要な手続きは 

３．実川 圭子 

８月１５日 

９:４３ 

 １ 歩道及び道路の整備

について 

① 市内道路の点検調査の結果と今後の修繕の進め

方について 

② 安全に歩ける歩道の整備について 

    

  ２ コロナ対応について 

 

① 発熱した方への情報提供や検査等の対応について 

② 無症状者や濃厚接触者の検査について 

③ 新型コロナウイルス感染症に係る対応の記録を

作成している自治体があるが、当市でも記録作成

をしてはいかがか。 

    

 

 

 ３ 水害対策について ① 浸水や土砂災害への備えについて 

② ハザードマップについて 

 ア 避難する場合、どの方向へ避難するか、表示

できないか。 

 イ 浸水の影響が少ない集会所を避難所に指定で

きないか。 

４．和地 仁美 

８月１５日 

１３:２５ 

 １ 市民意識調査等の施

策検討や各種計画の進

捗検証に資する取組に

ついて 

① 市が実施している「市民意識調査」、「パブリッ

クコメント」、「外部評価」等について 

 ア それぞれの目的は 

 イ 実施の有無の決定基準と方法の選択基準は 

② 市民意識調査では調査人数、調査する分野、各

設問内容、分析方法等はどのように決定するのか。 

③ 「市民意識調査」、「パブリックコメント」、「外

部評価」等の結果の活用方法の現状と課題は 

④ その他、施策形成に資する調査等における課題は 

５．木戸岡秀彦 

８月１５日 

１５:０５ 

 １ 新型コロナウイルス

感染症対策について 

① ワクチン接種の進捗状況と今後の取組について 

② 自宅療養者、濃厚接触者に対する食料支援など

の現状について 

③ 市内の発熱外来の状況と対応について 
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（木戸岡秀彦）  ２ 空き家対策について ① 空き家の実態調査後の対応と取組について 

② 東大和市空家等対策計画策定懇談会の詳細につ

いて伺う。 

③ 空き家の相談窓口について 

 ア 相談体制及び相談状況について伺う。 

 イ 清瀬市はＮＰＯ法人空家・空地管理センター

と「清瀬市空家等対策の総合相談事業に関する

協定書」を、また、一般社団法人日本空家対策

協議会とは「清瀬市における空家等の相談に係

る連携に関する覚書」を締結している。激増す

る空き家に関する様々な問題解決、地域の活性

化を図るためにも、今後、関連団体等との協定

を検討する必要があると考える。市の認識につ

いて伺う。 

④ 空き家バンクの設置について、市の現状認識に

ついて伺う。 

⑤ 東京都が市区町村に対して「空き家利活用等区

市町村支援事業」として補助を行っているが、当

市としても利活用の取組を進め、この補助事業を

有効に活用するべきと考える。今後の取組と活用

について伺う。 

    

  ３ ＡＥＤのコンビニエ

ンスストア等への設置

について 

① 緊急時２４時間いつでも使用できるコンビニエ

ンスストア等に対し、市として設置を要請してい

ると認識しているが、進捗状況について伺う。 

② 設置するための課題について伺う。 

③ 八王子市はＡＥＤ空白地域を調査し３か年計画

でコンビニエンスストアに設置をしている。当市

においても調査を行い、設置をすることはできな

いか。 

④ 小平市は株式会社セブン-イレブン・ジャパンと

の地域活性化包括連携協定に基づき、令和３年１１

月に大沼グラウンド近辺のコンビニエンスストア

に市がＡＥＤを設置した。当市としてもモデル事業

として、設置をすることはできないか。 

    

  ４ ネーミングライツ等

の推進について 

① 当市におけるネーミングライツ等の規定につい

て伺う。 

② 現在、市として実施している項目と効果につい

て伺う。 

③ 市の施設などのイメージアップや利用率の向上

を図り、新たな財源を確保するため、郷土博物館、

公園、図書館、公民館、市民センター、道路、橋

梁、歩道橋、公衆トイレ、自転車等駐車場、公共

印刷物などにネーミングライツ等を広く導入する

べきと考えるが、市の認識について伺う。 

６．大川  元 

８月１６日 

１０:４４ 

 １ 新型コロナウイルス

ワクチン４回目接種に

ついて 

① 接種状況について 

② ワクチンの供給体制について 

③ 今後の予定について 

７．東口 正美 

８月１７日 

１５:２１ 

 

 １ 特別支援教育推進計

画と学校施設長寿命化

計画、児童発達支援セ

ンターの施設整備及び

都立北多摩地区特別支

援学校（仮称）の新設

について 

① 特別支援学級・特別支援教室の適正配置について 

 ア 現在、特別支援学級は小学校では三小・九小、

中学校では一中・五中に設置されている。学校

施設長寿命化計画では三小・九小、一中・五中

ともに、統廃合の予定となっていること、また、

年少人口の地域別将来推計の児童生徒数を踏ま

え、今後の適正配置をどのように考えているか。 
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（東口 正美）    イ 第三次特別支援教育推進計画には、小学校に

おける情緒障害特別支援学級の必要性が高まっ

ているとあるが、今後の取組への考えを伺う。 

 ウ 少子化が進んでいる一方で、就学相談は増加

傾向にあり、各校に設置されている特別支援教

室の教室数や人材の確保、また、体制の整備な

ど、現在の課題と今後の取組について伺う。 

② 児童発達支援センターが八小の隣に設置される

ことが、東大和市の特別支援教育に与える影響を

どのように考えているか。 

③ 都立北多摩地区特別支援学校（仮称）の新設が

東大和市の特別支援教育に与える影響をどのよう

に考えているか。 

    

  ２ マイナンバーカード

の交付とマイナポイン

トについて 

① マイナンバーカードの交付について 

 ア 現在までの交付数の状況は 

 イ 多様な交付方法の内容と効果について 

 ウ 交付促進の課題と今後の取組について 

② マイナポイント申請・付与の現状と課題について 

 ア 市役所窓口でのマイナポイントの手続の現状

と課題 

 イ スマホ未利用者のキャッシュレス決済の利用

の状況について 

 ウ 健康保険証や銀行口座を登録することで、ど

のような行政サービスが受けられるようになる

のか。 

８．中間 建二 

８月１８日 

１３:３３ 

 

 １ 市役所の窓口業務等

の委託における行政改

革の成果と今後の取組

について 

① 市役所の窓口業務等を民間委託した背景と目的

について 

② 委託前に計画した成果目標に対する現在までの

実績について 

 ア 納税課、市民課、保険年金課、課税課それぞ

れにおける人件費抑制や業務効率化による経費

縮減の効果は 

 イ 納税管理業務におけるＲＰＡの導入と収納率

向上等の実績について 

 ウ 窓口業務全般における市民サービス向上の実

績について 

③ 納税課、市民課、保険年金課、課税課それぞれ

の委託契約期間における最終的な成果目標と達成

の見通しは 

    

  ２ 東大和市デジタル化

推進支援業務委託によ

る行政改革の推進につ

いて 

① 民間委託を目指す背景と目的について 

② 庁内業務においてどのような改善を目指してい

くのか。 

③ 具体的な市民サービスの向上について 

 ア オンライン申請の拡充について 

 イ 市役所窓口における申請手続の簡略化について 

 ウ 市役所窓口においてマイナンバーカードを活用

してコンビニエンスストアの端末と同様の方法で

住民票等の交付を受けることはできないのか。 

    

  ３ 都市マスタープラン

の改定について 

① 具体的な改定作業の進め方について 

② 都市マスタープランの改定によって、どのよう

な将来ビジョンを描いていくのか。 
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９．森田 博之 

８月１８日 

１４:３９ 

 １ デジタル地域通貨の

導入について 

① 市がこれまで行った消費活性化事業について 

 ア 消費活性化事業のための交付金の内容について 

 イ 事業者が決済事業者に支払う手数料について 

② 市民窓口のキャッシュレス化について 

③ デジタル地域通貨を導入した場合の可能性について 

 ア 地域経済活性化について 

 イ 市の施策推進について 

１０．佐竹 康彦 

８月１８日 

１５:３５ 

 １ 若い世代の意見を市

政・まちづくりに反映

させる取組について 

① 市の新しい総合計画「輝きプラン」の策定について 

 ア 幅広く市民の意見を反映させる取組をどのように

行ってきたのか。特に、将来のまちづくりの主役と

なる若い世代の意見をどのように取り入れたのか。 

② 市政運営に若い世代の意見を反映させる取組に

ついて 

 ア これまでにどのようなことに取り組んできた

のか。 

 イ 他の自治体の取組について、市の見解を伺う。 

  ａ 「若者会議」の継続的な開催 

  ｂ 行政の審議会に「若者枠」の設置 

  ｃ 少年議会の開催による独自予算での施策推進 

 ウ 今後、若い世代の意見をより積極的に聴取し、

市政とまちづくりに反映させるための在り方に

ついて市の見解を伺う。 

    

  ２ 東京都パートナー

シップ宣誓制度と今後

の市の取組について 

① 令和４年１１月より施行される「東京都パート

ナーシップ宣誓制度」について 

 ア 具体的な施策内容はどのようなものか。 

 イ 本制度が実施されることによる市政への影響

には、どのようなものがあるか。 

② 多様性が尊重される社会の構築に向け、今後市は

どのような取組を行っていこうと考えているのか。 

    

  ３ 登下校時の児童の熱

中症対策について 

① 現在の取組はどのようなものか。 

② 温暖化による夏季のさらなる気温上昇と、学校

の統廃合による影響を考慮した取組を行うことに

ついて、市の見解を伺う。 

１１．上林真佐恵 

８月１８日 

１６:１１ 

 

 １ 地域公共交通について ① 交通権を保障することについての市の認識は 

② 現状と課題について 

 ア 持続可能な地域社会のための交通政策について 

 イ 人口減少・高齢化社会における地域交通政策

について 

 ウ 安心して暮らし続けられるまちづくりと地域

交通政策について 

    

  ２ 子どもの権利と市の

保育・教育・子育て施

策について 

① 子どもの権利条例について 

② 市立狭山保育園の段階的廃園について 

③ 小・中学校統廃合の計画について 

④ 子どもの医療費助成について 

⑤ 就学援助について 

    

  ３ ジェンダー平等を実

現するための施策につ

いて 

① 包括的性教育について 

② 小・中学校など公共施設への生理用品の整備に

ついて、令和４年第２回定例会以降の検討状況は 

    

  ４ 障害者の日常生活の

質の向上について 

① 日常生活用具給付事業の現状と課題について 
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１２．尾崎 利一 

８月１８日 

１６:１４ 

 

 １ コロナ危機、ウクラ

イナ危機、物価急騰か

ら市民の命と健康、暮

らしと雇用、営業を守

る取組について 

 コロナ第７波が襲い、市民の命と健康が危険にさ

らされています。市民の収入は減少し、物価は高騰

しています。以下、伺います。 

① 市民の命と暮らしにどのような影響を及ぼして

いるのか、現状認識を伺います。 

② 市民の命と健康を守る施策について伺います。 

③ 暮らしと雇用、営業を守る取組について伺います。 

    

  ２ 市民サービスの廃

止・縮小、非正規職員

の拡大、外部化等、使

用料・手数料の値上

げ・有料化等について

の２０２３年度以降に

向けた検討について 

 

 ２０２１年３月に富士通総研から提出された「東大

和市業務分析等支援業務業務報告書」に基づいて、東

大和市は、９９の市民サービスの廃止・縮小を決め、

うち９０事業は２０２２年度当初に廃止されました。

市は、今後も同様の検討を進めるとしています。 

 また、３年おきに値上げを検討してきた使用料・

手数料等について、２０２１年度の「見直し」を行

わなかったとして、３年を待たずに「前倒し」での

値上げの検討を示唆しています。 

 市民生活が厳しさを増すなかで、福祉の切り捨て

や負担増を進めるべきではありません。以下、伺い

ます。 

① 富士通総研の報告書に基づく、市民サービスの

廃止・縮小や非正規職員の拡大、外部化等につい

て、検討状況を伺います。 

② 公民館等の有料化、学校体育館・校庭等の実質

有料化（減免規定の厳格化）等の実施時期等の検

討について伺います。 

③ 今でも２６市で一番高い下水道使用料等の使用

料・手数料等のさらなる値上げについて、２０２２

年度は検討しないということですが、２０２３年度

以降の見通しについて伺います。 

④ 事業系ごみ手数料の値上げの検討状況について

伺います。 

    

  ３ 気候危機打開の取組

について 

 ２０２２年３月に「第四次東大和市地球温暖化対

策実行計画」が策定され、市の事業に係る温室効果

ガス削減の目標と取組が示されました。２０３０年

度までに２０１３年度比で５０％削減することを前

提にした計画となっていることは前進です。しかし、

委託事業は対象外とされ、東大和市全域での計画を

定める区域施策編については策定時期さえ示されず

先送りされています。都内では、島しょ部を除く区

市町村の７５％が区域施策編を策定しており、東大

和市の取組は立ち遅れているといわざるを得ませ

ん。以下、伺います。 

① 気候危機の現状と、その打開に向けた東大和市

の責務・役割について、市長の認識を伺います。 

② 「第四次東大和市地球温暖化対策実行計画」に

ついて伺います。 

③ 市の地球温暖化対策実行計画（区域施策編）作

成に向けた課題について伺います。 

    

  ４ 市長認定障害者控除

について 

① 制度の趣旨と内容について伺います。 

② ２００７年度、２０１２年度と直近の５年間の

実績について伺います。 

③ 制度活用の拡大の意義と課題について伺います。 
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（尾崎 利一）  ５ 国・都・市有地の活用、

特に特別支援学校、特養

ホーム、保育園など福祉

施設、スポーツ施設の整

備・拡充について 

① 日本共産党市議団が一貫して要求してきた国・

都・市有地を活用した福祉・スポーツ施設の整備・

拡充の課題は大きく動き始めています。現在の到

達点とこの間の推移、市の取組や検討状況につい

て伺います。 

１３．中野志乃夫 

８月１９日 

９:２５ 

 １ 消費者詐欺被害の実

態と予防策について 

① いわゆる霊感商法による被害や相談はあるの

か。また、いわゆる開運商法による被害は市内で

あるのか。 

② パソコンやインターネットに関する契約でトラ

ブルや被害相談はあるか。 

③ 様々な消費者詐欺問題があるが、防止策のため

の市民への啓発はどのようにしているのか。 

    

  ２ 旧日立航空機株式会

社変電所について 

① 公開日を増やした結果、訪問者も増えてその存

在価値はますます高まっている。同時に東京都が

設置した外周の機械類がそのまま置かれて誤解を

招いている。歴史的建造物としてしっかり保存、

運営していくためにも東京都に機械類の撤去を求

めるべきではないか。 

② 撤去についての提言やきちんとした調査研究を

行うためにも変電所に関する専門委員会を設置す

るべきではないか。 

１４．荒幡 伸一 

８月１９日 

１０:０２ 

 

 １ 物価高騰対策について ① 中小企業者等燃料費支援事業について 

 ア 現在の申請状況について 

 イ 周知方法等、今後の課題について 

② 肥料価格の高騰に苦しむ農業者を対象とした支

援制度について 

 ア 対策のポイントと支援制度の概要について 

 イ 見込める効果について 

    

  ２ 制服や学用品のリユー

スについて 

① 当市における現在の取組状況と実績について 

② 不要となった制服及び学用品の回収方法と、必

要とする方への受け渡し方法について 

③ 制服及び学用品のリユースに対する当市の考え

方と今後の取組について 

④ 近隣市の取組状況について 

⑤ 相模原市では、学生服をリユースすることで、廃

棄衣類の削減、障がいのある方の活躍の推進、経済

的な困難を抱える家庭の学生服購入の負担軽減な

どを図り、ＳＤＧｓのゴールである「つくる責任 つ

かう責任」「人や国の不平等をなくそう」「貧困をな

くそう」に寄与することを目指す取組として「ツナ

グ回収ボックス」を設置している。同様の取組は効

果的だと考えるが、市の見解を伺う。 

    

  ３ 選挙の投票率及び利

便性の向上について 

① これまでにどのような検討がなされてきたのか

伺う。 

② 近隣市の取組状況について 

③ 新型コロナウイルス感染症の療養によって、外

出自粛要請を受けた方が投票できる特例郵便等投

票の実績について 

④ 高齢化が進む一方で、投票に行きたくても行く

手段がない方等への支援策について 
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１５．森田 真一 

８月１９日 

１１:３５ 

 

 １ 「国葬」の対応につ

いて 

① 令和４年７月８日、選挙遊説中の安倍晋三元首

相が暴漢により銃殺されるといういたましい事件

が起きました。氏の冥福を祈るとともに、凶行の

真相が解明されることを強く望みます。 

  一方、岸田内閣は令和４年９月２７日に安倍氏

の「国葬」を実施すると閣議決定しました。私ど

もは、旧憲法下にあって現行憲法の趣旨に沿わな

い国葬令は廃止されており、「国葬」自体は行うべ

きではないと考えています。 

  少なくない市民が、計画通りにこの「国葬」が

実施された場合、市の公共施設や小・中学校等で、

記帳台の設置、半旗の掲揚、黙とうなど職員や生

徒に対し事実上の弔意の強要と受け取られかねな

い「雰囲気づくり」が行われるのではないかと懸

念しています。市の考えを伺います。 

    

  ２ 平和施策について ① ロシアによるウクライナ侵略に対し、令和４年

３月２日付で市は、プーチン大統領宛に抗議文を

送りました。その後事態は悪化の一途をたどって

おり、チェルノブイリやザポロジエで原発の施設

が攻撃に遭い、あわや核災害となる緊迫した事態

に至っています。 

 ア 平和首長会議の加盟都市である当市から１０

月の平和首長会議開催を前に再度ロシア政府に

対して書簡を送るなど自制を求める行動が必要

と考えます。市の見解を伺います。 

 イ 世論の一部には、日本の安全保障のためには

よりアメリカの核戦略態勢に深く組み込まれる

ことが不可避だとするいわゆる核抑止論・核の

傘論が強まっているのではないかと懸念しま

す。これは、ウクライナ侵略の例で言えば他国

への武力行使を禁じる国連憲章に違反している

事実を脇に置き国際平和を軍事的均衡のみに還

元する誤った認識に基づくものと考えます。核

兵器禁止条約はこの考え方を明確に否定してい

ますが、わが国の核兵器禁止条約の批准につい

て、平和都市宣言を行っている当市の見解を伺

います。 

② 平和首長会議では、８月６日や９日に加え、９

月２１日の「国際平和デー」に市民一人ひとりが

平和への願いを共有し、その実現を祈念する行事

を開催することを加盟自治体に呼び掛けていま

す。その内容や実施について市の見解を伺います。 

③ 全国各地で地域の遺族会や被爆者団体が会員の

高齢化等により解散しているという報道がされて

います。当市の戦没者遺族支援事業の現状や課題

について伺います。 

    

  ３ ジェンダー平等の推

進について 

① 内閣府は、令和４年６月、国として初めてとな

る若年層の性暴力被害の実態調査の結果を発表し

ました。回答者の２６．４％が、何らかの性暴力

により被害を受けたことがあると答えています。

ＤＶや痴漢などあらゆる性暴力を根絶するための

対策について、これまでの市の対応と今後の課題

を伺います。 
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（森田 真一）   ② 令和４年１１月より、東京都が、パートナーシッ

プ宣誓制度を開始することになりました。これに

伴う市の対応について準備状況や今後の課題を伺

います。 

    

  ４ 市の水害対策について ① 毎年各地で大規模な水害が発生しています。し

ばしば水害に襲われる九州・四国地方だけでなく

近年では東北・北海道といったこれまでの経験で

は予想がつかないような大水害も起きています。

当市での大雨洪水対策の現状と今後の課題につい

て伺います。 

    

  ５ 公共施設等総合管理

計画等と市財政への影

響について 

① 市の公共施設等総合管理計画及び公共施設再編

計画について、計画の考え方や市財政への影響に

ついての市の認識と今後の課題を伺います。 

１６．中村庄一郎 

８月２２日 

９:０６ 

 １ 多摩湖を活用したＰ

Ｒと観光事業について 

市の面積の約４分の１を占める多摩湖を活用して

地域の活性化を図るようにすべきと考える。 

① 市内公共施設等に掲出された多摩湖のポスター

について 

 ア 経緯について 

 イ 効果について 

② 多摩湖を活用した観光事業についての市の取組

について 

 ア 現状及び効果について 

 イ 課題について 

    

  ２ 空家等対策について 今後の空家等対策にあたっては、高齢化の進展を

踏まえた視点が必要と考える。 

① 高齢化の視点からの空家等の現状と課題について 

 ア 市の現状について 

 イ 想定される課題について 

② 課題を踏まえた対策の方向性について 

 

 

 

 

 

 

 

 


